
KREISSTADT ERBACH 31.01.2023 
 

Beschluss 11. Sitzung 1 von 1 

 
B E S C H L U S S 

 
aus der 11. Sitzung 

des Ausschusses für Soziales, Familien und Sport 
am Montag, 30.01.2023 
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2. SPD - Fraktionsantrag: Vereinshaus Erbach FA-11/2022 
 

Der Fraktionsantrag wird von Herrn Schwinn vorgetragen und erläutert. Es wird dafür plädiert, 
dass der Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 19. September 1992 nicht 
aufgehoben wird. Das Vereinshaus soll weiterhin für die Erbacher Vereine zur Verfügung 
stehen. 
 
Nach der Vorstellung und Erläuterung des Fraktionsantrages der SPD und des 
Erweiterungsantrages der Stadtverwaltung werden diese eingehend debattiert. Es wird 
besprochen, welche Kosten bei dem Umbau entstehen würden. Ebenso entsteht die Frage, 
welche Umbaumaßnahmen vorgenommen werden sollen. Des Weiteren wird gefragt, ob 
andere Abteilungen mit weniger Bürgerkontakt in das alte Rathaus umziehen könnten und ob 
die Orangerie den Vereinen zur Verfügung gestellt werden könnte. 
 
Bürgermeister Dr. Peter Traub erklärt, dass für den Umbau des Raumes im 1. Obergeschoss 
insgesamt 50.000 € im Haushalt 2023 vorgesehen sind. Ebenso ist es nicht möglich, dass 
andere Abteilungen wie beispielsweise die EDV oder Finanzabteilung in die Räumlichkeiten des 
alten Rathauses gelegt werden, da diese zur schnellen Bearbeitung in der Stadtverwaltung sein 
müssen. Eine dauerhafte Belegung der Orangerie durch die Vereine ist ebenfalls nicht möglich, 
da es sich bei der Orangerie um einen reinen Kulturveranstaltungsort handelt. 
 
Herr Maurer erläutert den geplanten Umbau. Es sollen jeweils zwei Trockenbauwände und zwei 
Türen in den linken großen Saal des 1. Obergeschosses des Vereinshauses eingebaut werden. 
Damit wird genug Platz für getrennte Büroräume des Standesamtes geschaffen. 
 
Es wird die Frage gestellt, ob es aktuell Raumanfragen von Vereinen gibt. Bürgermeister Dr. 
Peter Traub teilt mit, dass derzeit keine Raumanfragen vorhanden sind. Ebenfalls wird gefragt, 
wie viele Vereine derzeit in Erbach vorhanden sind. Bürgermeister Dr. Peter Traub erläutert, 
dass es 120 aktive Vereine in Erbach gibt. Es wird um eine Umfrage nach Platzbedarf für die 
Vereine gebeten. 
 
Bürgermeister Dr. Peter Traub gibt zu bedenken, dass es zu einem eventuellen Neubau von 
Büroräumen kommen muss, sollte der Umbau des Vereinshauses nicht genehmigt werden. Er 
erläutert, dass weiterhin intensiv Ideen gesammelt werden, um den unteren Saal des 
Vereinshauses für die Vereine nutzbar zu gestalten. Ebenfalls kann durch die Stadtverwaltung 
altes Mobiliar der Vereine ersetzt werden, sollte dies benötigt werden. 
 
Nach intensiver Besprechung der genannten Aspekte wird über den Fraktionsantrag der SPD 
abgestimmt. 
 
Abstimmung: 
3 Ja-Stimme(n), 3 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 
 
 




